

EL CUIDADO DE ENFERMERÍA A PARTIR DE LOS PACIENTES CON REVASCULARIZACIÓN MIOCÁRDICA: UNA MIRADA FENOMENOLÓGICA

*Juan David Álzate Á.**

Resumen

Al observar pacientes con revascularización miocárdica se hace necesario conocer cuáles son los cuidados de enfermería que se le han brindado y que se le deben brindar, para así poder mejorar y retroalimentar cada día más el quehacer de enfermería. Con el objetivo de caracterizar a los pacientes con revascularización miocárdica, identificando los cambios que tienen los pacientes y los cuidados de enfermería basándonos en el modelo de adaptación de Sor Callista Roy, se desarrolló un estudio cualitativo de enfoque fenomenológico, mediante cuatro entrevistas a profundidad, dirigidas a pacientes con revascularización miocárdica que fueron operados en el centro de Hemodinamia del Quindío y que tuvieron mínimo dos años de intervenidos y escogidos de manera aleatoria. Las entrevistas fueron grabadas, transcritas y organizadas en una matriz en categorías y subcategorías. Se realizó una contrastación entre la matriz y el marco teórico; de acuerdo a lo interpretado, se puede decir que los cuidados que se están prestando por parte del profesional de enfermería hacia el paciente, no está siendo totalmente holístico, debido a que hay algunos puntos que no se tienen en cuenta durante el cuidado.

Palabras Claves: Sor Callista Roy, revascularización miocárdica, cuidado de enfermería, fenomenología.

* Estudiante de X Semestre, Pregrado de Enfermería, Universidad del Quindío: Correo electrónico: jdalzate@gmail.com